

品川・生活者ネットワーク区議会議員 井上八重子の区議会レポート

●品川・生活者ネットワーク区議会議員 井上八重子の区議会レポート no.87 ●2014年8月1日発行 ●発行責任者/井上八重子/
〒140-8715 東京都品川区広町4F TEL03-6742-8882 shinagawa@seikatsusha.net http://shinagawa.seikatsusha.net/



井上 八重子

<http://inoue.seikatsusha.net/>
■お問い合わせ/連絡先
品川・生活者ネットワーク
〒142-0043品川区二葉1-10-11
TEL:03-5751-7105
FAX:03-5751-7106
shinagawa@seikatsusha.net
<http://shinagawa.seikatsusha.net/>

■政治の主役は市民です。生活者ネットワークは、まちに暮らす人々の声をもとに具体的な政策を提案する参加型政治を進め、品川を市民が自治するまちに変えるために活動しています。生活者ネットの議員は漫長でも3期12年で交代しません。

東京都の空き家は西75万戸(都民率11.1%)、品川区は空き家約75千戸(都民率11.7%、2008年住居土地統計調査)といわれています。高齢者の単身世帯の増加を背景に、解体して売却地にすると固定資産税が下がるのに駆け上がるため、空き家はますます増えることが予想されます。すでに適正管理と利活用の促進に着手した田園都市やあり、豊かな地域社会づくりをサポートする「認定NPO法人まちほつ」のスタートを開始し、地域の資源活用を考える第1回目のまちほつセミナーを開催しました。

意外に多い空き家・空き店舗 歩いて見えてきたこと



調査対象に選定したのは、二葉4丁目と西大井6丁目。二葉4丁目は高齢化率23.6%、西大井6丁目は22.0%など、品川区の高齢化率20.8%から比較すると高齢化が進んでいる地域と言えます。また、人口密度も高く、総合危険度4.5ランクと防災上不安を抱えるエリアもあります。2庭に分かれ、2時間あまり遠域をくまなく歩いて現状や聞き取りで空き家、空き店舗などを歩いてみたところ、居住とも町工場・商店が多く、居住

しているが工場や店は閉鎖している状況が思ったよりも多くみられました。確実に空き家で防災上危険と思われる箇所も何ヵ所かありました。反面、公共施設や高齢者施設が少なく高齢者が歩いて行く場が欲しいといふ声も聞かれました。地図上ではわからないまちの特徴を改めて知ることができました。

再生をめざして



世田谷区では昨年より空き家などの地域貢献活用を目的として保有するオーナーと利用団体とのマッチングに取り組んでいます。

文京区では4月から、所有者による手配がこれまでのものよりも多くなっており、まちの活性化が図られています。実際に歩いてみると、両地区とも町工場・商店が多く、居住

▲左1軒すべての家をみる感覚しっかり現象で、細い路地をくまなく歩いて回り、まちの様子をビデオや写真で記録を始めた。7月3日

HOT NEWS 空き家・空き店舗の活用で、まちを豊かに

品川区議会議員 井上八重子

効活用できるようにするため、地域住民が話し合うことから始めることが重要です。活動拠点を求めているボランティア活動や市民事業の発見や振り返しにもつながります。地域の人々が

ゆるやかにつながりを持ちながれ共に暮らしていく「地域コミュニティの活性化・再生」をめざしていくよう、政策提案を進めています。

Column

利用者を置き去りにした 大崎図書館移転計画

2013年3月、予算特別委員会で教育委員会図書館長は、大崎図書館の一般図書館は充実して存続と区の計画を示した。その後方針は一軒、田端駅山小学校校舎跡に移転すると発表。大崎図書館利用者や区民への説明や意見の聽取などは「行わねーない」。

図書館がなくなる?

大崎図書館は1階に一般図書、2階にビジネス支援図書をそろえて

2つの機能を持ち合わせています。

2階のビジネス支援機能は再開発で取り壊した後、跡地を区が無償で借り受けた固定資産税が発生しない用途を考えしていく事業を始めています。

品川区は2014年に800

万円を予算化し、空き家の管理不全を解消するための条例づく

りに向けた基礎調査を目的に、初の空き家調査に着手します。

町会・自治会からの情報に基づき約1年かけて委託業者が実施するとしていますが、空き店舗、工場の調査や利活用を目的とし

た調査は予定にはありません。

空き家・店舗を「地域の負」ととらえず、地域資源として有

るとして地域の住民には事前に説明がされ、「区域外」である大崎の地元では「区域外」がされてしましました。

小高い丘の住民には事前に説明がされ、「区域外」となる大崎の地元では「区域外」がされてしましました。

市議会議員は「利用者懇談会」を

